

SARAH, Service d'accompagnement aux résidents âgés ou handicapés



Secteur médico-social
Porteur de projet :
CILIOHPAJ AVENIR ET JOIE,
Association / Collectif / Syndicat, Privé
non lucratif, GAUVILLE Emmanuelle
Secrétaire Générale

Public :
Personnes âgées
Territoire de l'action :
Lot et Garonne
Coordonnées :
12B rue Diderot
Agen
47000 05 53 77 50 95
emmanuelle.gauville@ciliopee.com

● Action d'animation, culturelle, sociale, sportive et/ou de loisirs

En 2010, les administrateurs du Groupe CILIOPEE ont décidé de consacrer une partie du bénéfice annuel de l'entreprise à l'adaptation des domiciles. Un dispositif partenarial a été mis en place : prise en compte des souhaits des locataires, élaboration d'un diagnostic à domicile, soutien dans la recherche des aides publiques (auprès des caisses de retraite, mutuelles santé, associations...) et octroi d'une aide (prêt ou subvention) dont le montant et les modalités sont arbitrés par une commission ad hoc composée d'administrateurs et de personnes qualifiées. Cet investissement s'inscrit dans la démarche globale RSE de CILIOPEE pour laquelle le Groupe a obtenu un label européen (DISCERNO) en 2008.

L'action a été mise en oeuvre sur le terrain.

Si l'Aquitaine compte 25 % de personnes âgées de plus de 60 ans (2 points de plus que le niveau national), le Lot-et-Garonne, département rural de 326 000 habitants, en compte 29 %, parmi lesquelles 11.5 % de 75 ans et plus. Les projections réalisées par l'INSEE pour 2040 montrent que le département comptera 38 % de plus de 60 ans et 19 % de 75 ans et plus. Il ne s'agit donc plus d'anticiper une tendance démographique mais bien de répondre, à grande échelle et de manière innovante, aux besoins particuliers des personnes vieillissantes, dont la mobilité est parfois diminuée et qui, pour la quasi-totalité d'entre elles, formulent le même souhait : vieillir à domicile.

Pertinence et contexte de l'action

● Objectifs

- Informer les personnes âgées pour prévenir les accidents de la vie courante.
- Anticiper la survenue des accidents en luttant contre l'isolement des personnes âgées.
- Encourager le dialogue entre générations grâce à la création d'animations conçues pour faire interagir enfants et aînés, à partir des lieux de vie des personnes âgées.

● Thématique

[Accessibilité](#), [Logement / Habitat](#), [Soutien à domicile](#), [Vie quotidienne](#)

● Innovation

Une prise en compte de la personne âgée dans son environnement

Impact

● Résultats

L'objectif global de SARAH est, tout à la fois, de proposer aux personnes d'améliorer le confort de leur logement et de faciliter leur quotidien grâce au soutien d'une équipe de proximité. Parallèlement, la mise en place d'actions-passerelles avec le réseau associatif, les structures médicosociales de proximité permet d'encourager le lien entre personnes et générations (prévenir l'isolement ou le repli sur soi).

● Reconnaissance de l'action

A remporté un appel à projet lauréate d'un appel à projets national de la Fondation de France